

Pilar de Jucaibama

Última actualización: Viernes, 09 Octubre 2020 13:26

Visto: 798



El Antiguo Ingenio Pilar de Jucaibama está ubicado en el Consejo Popular Pompita, Bayamo, Granma.

La relevancia de estas ruinas radica en el hecho de haber pertenecido al patriota Francisco Vicente Aguilera Tamayo, fundador del Comité Revolucionario de Bayamo e iniciador de la heroica gesta de 1868. Era una de las más importantes fábricas de azúcar establecidas en las cercanías de Bayamo, y su propietario exponente de un pensamiento modernizador que alcanzó otras ramas de la sociedad.

En las ruinas del Ingenio Nuestra Señora del Pilar de Jucaibama prevalecen dos de las chimeneas o torres, (con ladrillos ordinarios de unos 36cm de largo x 18 cm de ancho y 5 de espesor, colocados mediante una mezcla de cal y arena), cuyo recubrimiento de mortero está parcialmente caído; por una cara lateral aparecen elementos espaciados a todo lo largo de la torre mayor, que denotan su pertenencia a un pararrayo. Se observan grietas verticales en la parte superior y aparecen restos de muros de ladrillo de la que fue la antigua instalación semisoterrada de calderas y maquinaria.

Fue el ingenio más productivo de la jurisdicción de Bayamo antes de iniciar la guerra de 1868. Es un ejemplo del pensamiento modernizador de Francisco Vicente Aguilera, iniciador de la guerra de independencia de Cuba.